

DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 1822.

San Rafael, arcangel.

El Júbileo de las 40 horas está en la iglesia de RR. PP. Capuchinos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 6 h. 35', y se oculta á las 5 h. 25'. — Debe señalar el reloj al mediodia verdadero 11 h. 44' 16".

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera
A las 9 de la mañana	30, 0, 26.	67. 0	NO.	Celageria suelta
A las 12 del dia.....	30, 0, 14.	67. 5	ONO.	Claro.
A las 6 de la tarde.....	29, 9, 60.	67. 0	id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Bajamar á las 2 h. 15' mad. 2.ª Bajamar á las 2 h. 53' tard.
 1.ª Altamar á las 8 h. 34' mañ. 2.ª Altamar á las 9 h. 12' noch.

ORDEN DE LA PLAZA,

Gefe de día: el teniente coronel D. Eulogio Sanchez, capitán de Fernando VII. — Parada: Princesa y Milicia nacional voluntaria. — Rondas y contra-rondas: Milicia nacional voluntaria.

ORDEN DEL CUERPO DE LA M. N. V.

En celebrad de los dias del héroe restaurador de la libertad española DON RAFAEL DEL RIEGO se formarán el 24 á las nueve de la mañana todos los batallones de la M. N. V. francos de servicio, las dos compañías de artillería y los dos tercios de caballería. A este efecto concurrirán todos los individuos que componen la M. N. L. á las ocho de la mañana al cuartel de S. Fernando, para desde allí pasar á formar; apoyando la cabeza de la línea delante del pabellon de Ingenieros, recibiendo en orden de paradi al Sr. gefe superior político, que ha determinado pasar revista al cuerpo. Concluida que sea desfilarán los batallones dirigiendose en columna á entrar por la plazuela de la Cruz de la Verdad, calle del Veedor á la plaza de la Constitucion; desfilando por delante de la lápida, en donde se darán los vivas de costumbre, entrando por la calle Ancha,

de la Amargura, dirigiéndose á pasar por delante de las casas consistoriales, en donde el 1.º y 2.º batallón dejarán sus banderas, disolviéndose en la Alameda. Cádiz 22 de Octubre de 1822. — Isasi.

ARTÍCULO COMUNICADO.

Señor editor: entre los fenómenos que vemos y tocamos continuamente en Cádiz acaba de acontecer uno el mas chistoso y estravagante de todos. Un alumno de la academia de dibujo, que asistió el dia 22 de Setiembre último á las primeras elecciones del primer batallón de M. N. V., celebradas en el Hospicio y anuladas posteriormente, tuvo el pensamiento de pintar en contorno iluminado una caricatura descriptiva de cuanto allí pasó. Trazó el cuadro con treinta figuras, cuyos grupos espresaban las tristes ó festivas situaciones de los que aspiraban á grados, de los que los lograban, de los que los perdian, de los indiferentes &c. &c. La boca de un burro era la que vomitaba los bastones, las charreteras, las ginetas y los galones, y los voluntarios cada uno á su modo ponian los medios de agarrarlos, ya con lágrimas, ya con repartimiento de listas, ya con súplicas, ya con escalas, ya con horquillas: en fin el cuadro es un borrón exacto de cuanto sucede en las tales elecciones para oprobio de la milicia. La risa y broma que causó su vista en casa del autor le hizo ceder al deseo de muchos, que solicitaban colocarlo en el Gabinete de lectura para que divirtiese á los que no han tenido parté en semejantes intrigas, que es el mayor número de los voluntarios. Así se hizo, y al tercer dia de estar al público, varios señores voluntarios, despues de amenazar al dueño del establecimiento, se presentaron al Sr. alcalde 1.º en queja porque consentia la publicidad de dicha estampa. El Sr. alcalde quiso verlo, se le manifestó, y su autor para evitar disgustos lo retiró á su casa. Hasta aquí el suceso. Ahora es forzoso apelar á los hombres imparciales, á aquellos que conciben y aprecian la verdadera libertad, para que sobre este incidente hagan las tristes reflexiones que son consiguientes. Cádiz es la cuna de la libertad; su vecindario el mas constitucional de la península; pero en Cádiz ni puede oirse ni verse cosa que censure abusos por mas gigantes y escandalosos que sean. En Cádiz se quiere libertad para herir y aun arruinar la reputacion mejor adquirida; se lee y celebra la injuria mas atroz; se ataca é interpreta la opinion mas delicada; pero no se tolera la sátira mas justa, mas sencilla y mejor merecida. Las figuras del cuadro carecen de originales: en él no hay ni puede haber sombra de personalidad; se critica un desorden, se exageran las eficiencias de los interesados, y se ponen en ridículo abusos verdaderos, que solo pueden apadrinar los corifeos de aquellas escenas. Es falso falsísimo que el todo del cuerpo se resienta de que se tachen los vicios de una parte. Cualquiera que ha visto algo de sátira en caricatura, que conoce los elementos de libertad, y que de buena fé desea la reforma que á gritos reclama la milicia de Cádiz, lejos de agravarse de una lección

festiva é ingeniosa, aprobará el pensamiento y ejecución de la estampa. Su autor es de los agraciados, aunque su grado no se ha cogido con tenazas; así es que nadie atribuirá á resentimiento lo que es obra de un entretenimiento filosófico. Los señores que han acudido en queja debieron formalizar su denuncia, y los jueces de hecho habrían decidido si Cádiz se había transformado en Constantinopla. Pero los acusadores serán liberales é instruidos, y no será extraño que aclaren por medio de algun periódico una conducta que tanto aja los principios de libertad, que á tanta costa defiende en todas partes la milicia. Si con tal animosidad y con tan loable celo se presentan al Ayuntamiento para arbitrar medios de perfeccionar el servicio, la plaza les estará muy agradecida, y los que hacemos centinela sentiremos un alivio justo. Pero lo cierto es que mientras se hace la guerra á los murfecos del cuadro, á las guardias van dos hombres, el oficial de ronda tiene que cargar con el farol, y los mas ardientes defensores de aquellas intrigas se quedan en sus casas buscando á quien delatar. = *Un voluntario.*

Zaragoza 14 de Octubre.

El capitán de voluntarios de Valencia, Langarita, habiendo llegado el jueves al pueblo de Aizaga en el valle del Roncal con los 50 hombres de su cuerpo y 50 del Resguardo militar, sorprendió á los 40 facciosos que estaban custodiando 72 prisioneros, entre ellos 9 oficiales y 2 coroneles, y 6 confidentes que iban á ser pasados por las armas; los atacó, mató 20 en las calles, cogió 17 prisioneros, rescató los 72, y salvó la vida á los 6 confidentes.

Madrid 17 de Octubre.

Ayer corria la voz de que el general Murillo, que habia ido á tomar aires al Molar, no habiendo hallado mejoría, se habia ausentado en busca de otros mas libres y análogos á su salud.

El nuevo ministro inglés Caning ha asegurado del modo mas positivo en un conuie muy numeroso que se le ha dado en Londres que la Inglaterra se opondrá por todos los medios posibles á la intervencion de las potencias del Norte en los negocios de España y Portugal.

Idem 18.

El ex-ministro Moscoso ha salido á tomar los aires puros de su natal país, pues los que se respiran en el día en esta corte estan tan infestados, que hacen adolecer á los que antes disfrutaban de perfecta robustez.

Cádiz 24 de Octubre.

Por acuerdo del Esmo. Ayuntamiento constitucional, y en celebridad del día del insigne caudillo restaurador de la libertad española D. Rafael del Riego, se dará baile público la noche de este día en el teatro Principal, admitiendose máscaras, bajo las reglas de policia y buen orden que han regido en iguales funciones, y que estaran fijadas en el mismo teatro para inteligencia y observancia del público. = El boleto de entrada será á 15 rvn. por persona, y todas las localidades de la casa serán comunes. Se principiará á las 11½.

Esclamaba un patriota con muchísima razon: "¿De qué sirve que nuestros representantes en Cortes trabajen con ardor en defensa de la libertad formando leyes y espidiendo decretos para la consolidacion de nuestro santo sistema constitucional, si vemos que las autoridades que deben hacer cumplir aquellas mismas leyes se mantienen apáticas, y como si tal cosa hubiese en el mundo? ¿No ven vnds. la indiferencia con que se mira por parte del Escmo. Ayuntamiento y, lo que es mas extraño, por el Sr. D. Gregorio de Isasi, alcalde 1.º, la inasistencia de los milicianos al servicio para que se les cita? A las guardias que debian destinarse 16 hombres van 8, á las de 8 se nombran 4, á las de 4 van 2, y hay puestos que diariamente se cubren con un miliciano y un cabo. ¿Hasta cuando, autoridades, hemos de ver las leyes solo impresas y su ejecucion despreciada? ¿Para qué sirve ese famoso reglamento, en que estan bien claras las penas que deben imponerse á todo miliciano en sus faltas al servicio? Confesemos, amigos míos, de buena fé que este no es el verdadero camino por donde debemos marchar: que las autoridades que nos gobiernan son muy lindas y muy buenas; pero lo cierto es que la cosa anda, ¡pero como anda! como el cangrejo, y si no, ojo á la ley de vagos! (Remitido.)

COMERCIO.

Capitanía del Puerto 23 de Octubre.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Dos misticos de Algeciras y Sanlúcar, con paja, patatas y vinagre.

Despachadas para salir.—Goleta Dos-hermanas (a) Gaditana, cap. D José Cumplido, para Puerto-Rico. Una barca, una bombardas y seis barcos menores para Denia, Alicante, Cartagena y Valencia.

AVISOS.

En la plaza de la Constitucion, casa núm. 15, se venden faroles para luminarias con sus correspondientes cirios para tres noches á 16 rvn., y sin cirios á 12.

Exposicion hecha á las Cortes extraordinarias por 66 diputados sobre las causas de los males que afligen á la nacion: un cuaderno en 4.º á 10 rs. Se hallará en la librería de Zaragoza.

TEATRO DEL BALON.—En celebridad de los dias del héroe D. Rafael del Riego.—Iluminacion.—El célebre marino Juan de Calés (comedia en 3 actos.)—Canciones patrióticas.—Bolero.—El delirio patrio (pieza nueva patriótica.)—A las 4½.

TEATRO PRINCIPAL.—En celebridad del dia.—Iluminacion.—Riego laureado (drama patriótico en un acto.)—Canciones patrióticas.—El califa de Bagdad (ópera en un acto.)—A las 6.

Baile público en el que se admiten máscaras, en el vestuario habrá vestidos al precio de 20 30 y 40 rs.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE DON ESTEBAN PICARDO, calle de la Verónica, esquina á la del Beaterio, núm. 149.